# Sociedad Anónima Hullera Vasco-Leonesa

Informe de Gestión Intermedio correspondiente al primer semestre de 2009

## SOCIEDAD ANÓNIMA HULLERA VASCO-LEONESA

Informe de Gestión Intermedio correspondiente al primer semestre de 2009

#### **EVOLUCIÓN DE LOS NEGOCIOS Y SITUACIÓN DE LA SOCIEDAD**

#### Indicadores clave de resultados financieros

Las principales magnitudes financieras y no financieras correspondientes al primer semestre de 2009 son las siguientes:

	Miles de
	Euros
Cifra de Negocios	49.461
Beneficio (Pérdida)	(108)
Patrimonio neto	148.703
Capital Social	24.706
Inversiones	5.765
Cash flow (recursos generados)	13.328

Producción (t)	482.822
Ventas (t)	469.094
Plantilla media	638

## Análisis de resultados

En este primer semestre, la actividad de la Sociedad se ha visto afectada por la caída de la demanda eléctrica (-6,34%) y por la disminución de la participación del carbón en el mix de generación eléctrica (-16,97%) por el fuerte incremento del régimen especial.

Así, si bien la producción del semestre ha descendido un 2,2% en línea con los porcentajes de bajada establecidos en el Plan del Carbón, los suministros a las centrales térmicas han disminuido motivando un descenso de la facturación a clientes de 1.843 miles de euros. Las ayudas al funcionamiento correspondientes al primer semestre de este ejercicio (21.821 miles de euros) son ligeramente inferiores a las del mismo periodo del año anterior (22.208 miles de euros). Por último, el importe de la cifra de negocios de este primer semestre ha sido minorado por el registro de una provisión para cubrir el importe del reintegro parcial de las ayudas al funcionamiento de 2007, en un importe del reintegro parcial de las ayudas al funcionamiento de 2008, también se registró una provisión para cubrir el importe del reintegro parcial de las ayudas al funcionamiento de 2006, por un importe de 7.777 miles de euros). Todos estos factores, resultan en un aumento del 2,4% en la cifra de negocio de este semestre con respecto al mismo periodo del ejercicio anterior.

Otros ingresos de explotación recoge principalmente ingresos por arrendamientos e ingresos por servicios diversos al 30 de junio de 2009. Al 30 de junio de 2008, además de los mencionados conceptos incluía un importe de 521 miles de euros correspondiente al reintegro por parte del INEM de las cuotas de desempleo correspondientes a los años 1986, 1987 y 1988, de acuerdo a la Sentencia nº 1833 de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León, así como los intereses de demora correspondientes, por un importe de 564 miles de euros.

Por otra parte, en lo que se refiere a los gastos de explotación, la cifra de aprovisionamientos ha descendido en un 3,5% como consecuencia de la disminución experimentada por la producción (2,2%). Los gastos de personal han bajado ligeramente (-486 miles de euros) por el descenso de la plantilla media en el periodo y otros gastos de explotación ha crecido en 1.265 miles de euros, debido principalmente al aumento del coste de los suministros de energía eléctrica en un 41,7% por la subida de las tarifas.

Como consecuencia de todos estos factores, el resultado de explotación ha sido de 1.182 miles de euros, frente a los 397 miles de euros del primer semestre del ejercicio anterior.

Los gastos financieros del primer semestre se han visto afectados de forma significativa por el registro de los intereses de demora reclamados por el Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras, como consecuencia del reintegro parcial de las ayudas de 2006, por un importe de 1.250 miles de euros.

Durante el primer semestre de 2009 la cotización media de los títulos de la Sociedad negociados en bolsa ha sido 4,91 €/acción (6,59 en el primer semestre de 2008), cerrando el semestre a 4,67 €/acción (6,60 €/acción al 30 de junio de 2008).

## Inversiones, obras, proyectos e investigaciones

Las inversiones que se han realizado en el primer semestre de 2009, que ascienden a 5.765 miles de euros, de los que 4.924 miles de euros corresponden a inversiones en curso. Dentro de éstas, el proyecto más importante continúa siendo al denominado Proyecto Competidora P-740, que ya se encontraba en curso al cierre del ejercicio 2008 y en el que en estos seis meses se ha realizado una inversión de 4.095 miles de euros en el avance de la galería general, así como en la instalación del sistema de transporte, con la finalización del montaje y puesta en marcha de los equipos de arrastre, pánceres y sistemas de automatización en varios tramos. Por otra parte, ha comenzado el retranqueo del talud este de la Corta Pastora en la destroza, con una inversión en el semestre de 751 miles de euros.

Asimismo, en este periodo se han continuado los trabajos en cuatro proyectos de I+D+i que son los siguientes:

- Investigación de taludes de corta y flexibilización del guionaje en el pozo Aurelio mediante geotecnia e interferometría radar.
- Investigación en estaja monitorizada para caracterización del macizo rocoso al nivel de la planta P-740 y el estudio del comportamiento en el tiempo bajo la influencia de las explotaciones cercanas.
- Estudio de optimización de las condiciones medioambientales en talleres de explotación de carbón con contenido en grisú.
- Estudio para la optimización del uso de explosivos en labores de 6ª clase (macizos de carbón encerrado).

La dotación presupuestaria para el conjunto de los proyectos asciende a 1.182 miles de euros y se han incluido en el Plan de Incentivos Mineros de la Junta de Castilla y León a las empresas de la minería del carbón.

La investigación geológico-minera desarrollada a lo largo del semestre ha estado dirigida fundamentalmente hacia una adecuada planificación del laboreo en los distintos campos de explotación, de forma que se mejore la calidad de la producción y que la extracción sea compatible con las mejores condiciones de seguridad.

#### Actuaciones medioambientales

Durante este semestre, se ha continuado con las labores de restauración, revegetación de vertederos, escombreras y taludes de las plazas de mina, lavadero, accesos y áreas de cielo abierto, desarrollándose con normalidad. Se incluyen en esta actuación, además, todos los trabajos relativos a drenaje, cauces de arroyos, control de filtraciones, acuíferos, etc.

Además se ha continuado con el proyecto de mitigación del impacto ambiental de los vertidos mineros, incluido en el Plan de Incentivos Mineros de la Junta de Castilla y León.

#### Acciones en patrimonio propias

La Junta General de Accionistas de la Sociedad acordó en fecha 30 de abril de 2009 autorizar al Consejo de Administración para la adquisición derivativa de acciones de la propia Sociedad, por compraventa, permuta o cualquier otra modalidad de negocio jurídico oneroso hasta un número máximo de acciones que represente el 5% del capital social y por un precio o valor de contraprestación que no podrá ser inferior al valor nominal de las acciones, ni superar su cotización en Bolsa. La autorización se concedió para un período de 18 meses a contar desde la fecha de la celebración de la Junta de Accionistas.

En virtud de dicho acuerdo, el 30 de junio de 2009, la Sociedad adquirió 10.850 acciones propias en la Bolsa de Madrid. El importe total desembolsado para adquirir las acciones fue de 51 miles de euros. Estas acciones se mantienen como autocartera. La Sociedad tiene derecho a volver a poner estas acciones en circulación en una fecha posterior.

## Plantilla media

La plantilla media durante el primer semestre de 2009 ha sido de 638 trabajadores, habiéndose producido en dicho periodo 2 incorporaciones, 13 bajas por prejubilación y 5 bajas por otros motivos. La plantilla media durante el primer semestre de 2008 fue de 652 trabajadores.

## ACONTECIMIENTOS POSTERIORES AL CIERRE.

Con fecha 14 de julio de 2009, la Comisión Europea ha hecho pública su Decisión C(2009) 5525 final, en relación con las Ayudas estatales a la minería del carbón para los ejercicios 2008, 2009 y 2010, declarando su compatibilidad con el mercado común y no formulando objeciones a las mismas.

#### HECHOS RELEVANTES COMUNICADOS DURANTE EL SEMESTRE.

Con fecha 9 de marzo de 2009, la Sociedad remitió el Informe Anual de Gobierno Corporativo correspondiente al ejercicio 2008. Hecho relevante número: 105249.

El 10 de marzo de 2009, la Sociedad comunicó que el Consejo de Administración de la Sociedad, en su reunión de 5 de marzo de 2009, con asistencia de todos sus miembros, acordó por unanimidad, a propuesta del Comité de Gobierno Corporativo, Nombramientos y Retribuciones, modificar determinados artículos del Reglamento del Consejo de Administración, con objeto de aumentar el grado de cumplimiento de las recomendaciones del Código Unificado de Buen Gobierno. En concreto, se modificaron los artículos 4 (Funciones y facultades del Consejo de Administración); 5 (Convocatoria y reuniones del Consejo de Administración); 9 (El Secretario); 11 (Nombramiento de Consejeros); y 12 (Cese de Consejeros). Hecho relevante número: 105330.

Con fecha 25 de marzo de 2009, la Sociedad comunicó el anuncio de convocatoria de Junta General y la propuesta de acuerdos sometidos a aprobación. Hecho relevante número: 106042.

Con fecha 30 de marzo de 2009, la Sociedad comunicó la Información exigida por el artículo 116 bis de la Ley del Mercado de Valores referida al ejercicio 2008. Hecho relevante número: 106295.

El 2 de abril de 2009, la Sociedad comunicó la Inscripción en el Registro Mercantil de la modificación del Reglamento del Consejo. Hecho relevante número: 106464.

Con fecha 4 de mayo de 2009, la Sociedad comunicó los acuerdos adoptados en la Junta General Ordinaria de accionistas celebrada el día 30 de abril de 2009. Hecho relevante número: 107823.

Por último, el 23 de junio de 2009, la Sociedad comunicó el acuerdo del Presidente del Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras por el que se inicia el procedimiento de reintegro parcial de las ayudas del ejercicio 2007. Hecho relevante número: 110350.